

## INFORME DE LA COMISIÓN



C. BEATRIZ ALEJANDRA BURGUETE GARCÍA  
ENCARGADA DE DESPACHO DE LA SEMARNAT EN CHIAPAS  
P R E S E N T E

NO. SOLICITUD:	127DF/SPFS/UPA/0568/2019	FECHA:	19/02/2019
<b>FOLIO DE OFICIO DE COMISION Y ORDEN DE MINISTRACION DE VIATICOS</b>			
LUGAR:	PERIODO:		
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas	16 DE FEBRERO DE 2019		
OBJETO DE LA COMISION:	Asistir al Festival de los humedales		

El segundo día de participación al festival de los humedales en San Cristóbal, se dictaron tres ponencia. La primera, dictada por el Ing. Jesús Carmona de la Torre, Director de Sapam de San Cristóbal de las Casas, con el tea estrategia de reforestación de los humedales, lo cual enfoco su presentación en impulsar tres estrategias: comunicación y difusión social, selección de tecnologías y diseño de mecanismos. Propone que se avancen en políticas públicas a nivel de ciudadanos para ejercer su empoderamiento y cumplimiento de acuerdos y resultados; comentó que es importante tomar en serio el tema del agua en SCLC, ya que se está dando una guerra silencia por el líquido, ya que existen otros mpios interesados en romper la caverna Santa Rosa para riego de cultivos. La SEGUNDA ponencia, a cargo de la Dra. Sandra Emilia Chediack, con el tema ¿Cómo conservar los humedales?, destacó que la conservación es posible, eliminando las amenazas como: Cambio de uso del suelo, evitar la contaminación, eliminando la ganadería de la cuenca, disminuir o eliminar el aprovechamiento de material pétreo y evitando el arrastre del suelo a los humedales. Propone, antes de realizar cualquier obra, realizar un estudio geo hidrológico para conocer el estado del agua en la cuenca. La TERCERA, ponencia estuvo a cargo del Dr. José de Anda Sánchez con el tema de restauración del humedal de Montaña María Eugenia". Su presentación se basó principalmente con la experiencia que tienen con el proyecto Fito depuradores que están llevando a cabo en el Humedal de Zapopan Jalisco para capacidad de 150 personas, tratando de extrapolar esta experiencia para revivir el humedad de María Eugenia. La población asistente, se manifestó en contra de todo proyecto que impacte a los humedales, a lo que propusieron que para la construcción de alguna obra, cumpla con la normatividad ambiental, que sea construida en áreas que no impacto los humedales y consensuada con la población.

Al evento asistieron CONAFOR, SEMARNAT, Académicos del Ecosur; Municipio de San Cristóbal, Sociedad civil organizada, PRONATURA y representantes de barrios del municipio.

ATENTAMENTE

NATALIO DEL REELUGIO DIAZ SANTIAGO  
COMISIONADO

DECLARO, BAJO PROTESTA DE DECIR LA VERDAD, QUE LOS DATOS CONTENIDOS EN ESTE FORMATO SON LOS SOLICITADOS Y MANIFIESTO TENER CONOCIMIENTO DE LAS SANCIONES QUE SE APLICARAN EN CASO CONTRARIO.